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烟台离限号限购有多远？

你的包里有多少张卡

头条评论

我来抛砖

@上善若水：现如今，钱包里卡的数量可
谓是日益增多，打开钱包全是卡，这个卡里有
没有钱，也就只有你本人清楚了。你钱包里现
在有几张卡？你想退卡还是想继续再办几张？

为加大本地读者评论力度，形成关注烟台的良好氛围，本报诚邀烟台市民针对烟台新闻及各种社会现象，在话题版发出出自己的声音。
如果您对烟台身边事觉得不吐不快，对自己的经历见闻有话要说，或者对烟台城市发展有自己的建议，《我有话说》栏栏目欢迎您

的参与；如果您读本报新闻后想谈谈看法，《一家之言》栏目也等着您。
稿件字数以500-1000字为宜，择优刊发，稿费从优。来稿注明姓名、地址、邮编。 投稿邮箱：qlwbqss@163 .com
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一场急雪让市区的道路又陷
入了瘫痪，大街小巷似乎成了阡陌
相连的停车场，爬得比蜗牛还慢的
车流让不少车主吐槽“烟台快堵成
北京了”。现在中心城区的堵车已
经不仅限于早晚上下班高峰期了，
一天很多时间段主干道承受着高
负荷的车流量。

市区堵成什么样，整天穿梭街
巷的出租车司机师傅们最有发言
权。幸福立交桥以北上午常常堵车
严重，很多司机师傅一听乘客要往
幸福走，立马跟你抱怨堵车不愿意
拉活，北马路、南大街等主干道堵
车更是家常便饭。很多出租车司机
宁愿去客少的莱山拉活，也不愿意
堵在芝罘闹心。

中心城区堵车的原因很多，最好
的中小学、最好的医院、最好的商场
等都挤在这巴掌大的地方，再加上路
窄车多，违建占道、红绿灯设置等问
题让堵车雪上加霜。道路间的相互牵

连又非常密切，往往会出现一条主干
道修路全城跟着堵的情况。

有人说了，路就这么窄，车越
来越多，堵车只会越来越严重，没
救了。真的如此吗？烟台难道真要
靠限行限购限号来解决交通拥堵？
其实，有些拥堵并不是解决不了的
顽疾，比如说媒体经常报道的晚上
一中门前堵车，二马路是连接莱山
芝罘的重要路段，它的畅通与否可
以说牵一发而动全身。可是就有个
别家长不听交警指挥乱停车导致
道路堵塞，如果接孩子的家长都能
够按照要求规范停车，道路顺畅并

非难事。
有个有趣的现象，并不是说路

宽车流就顺畅，很多时候恰恰相反，
路越窄越是不堵。单行道大家按照
顺序开就是了，反正也超不了车，而
一旦到了主干道则是你争我夺，让
原本可以顺利通行的道路乱了次
序，最后你急我更急，堵成一团糟。

为了缓解市中心区域的交通压
力，交警支队第一大队通过分析市
中心区域内南大街、环山路等“四横
五纵”主干道的交通状况，已经从12

月15日开始，针对中心城区的易发
拥堵路段展开了治理工作。治堵永

远不是头疼医头脚疼医脚的问题，
仅仅从技术的层面看待城市交通问
题，再高明的专家、再完善的技术手
段也可能不能完全解决问题。多修
路、修好路并不是解决都市交通拥
堵问题的最有效的方法。

俗话说“打蛇打七寸”，有些路
的拥堵可能就是因为某个环节上出
了问题，比如红绿灯时间设置不科
学、违章建筑堵路、缺少人行天桥等
等。希望经过这次交警部门下大力
气整治，让市区道路能够真正顺畅
起来，路顺了，司机的心气也顺了，
大家才能愉快出行，不受堵车之苦。

中央明确规定各类城市的人
口流入门槛，加上中央财政转移的
配套措施，建制镇和小城市必将得
到快速地发展。如果政策落实到
位，不出10年，中国城镇化将出现
新的格局。这种新的格局有两大好
处：一是城市资源将得到更加充分
地利用，从而降低大城市的人口压
力，提高农转非的速度和质量；另
一个好处，就是大城市的房价必将
得到有效地控制，因为人口的压力
降低，是抑制高房价预期的前提条
件。

——— 姚树洁(学者)

记住这么几句话你心里可能
会好受点：1)每个人都有评说你的
自由，你有接受不接受的权利。2)所
谓缺点很多时候在成功后都是特
色，之前叫别人的借口。3)活出别人
眼里的成功，不如活出自己的心里
的精彩。4)凡是想从你身上免费赚
便宜，而不能给你带来价值的人都
不是真爱，皆为浮云。

——— 琢磨先生(作家)

新闻：“闪电”飞人博尔特在阿
根廷跑赢了一辆公交车，随后他通
过个人网站，询问是否有中国公交
司机愿意和自己一较高下，这一消
息在国内引起了中国司机和网友
的热议。博尔特14日与公交车的对
决发生在布斯诺斯艾利斯，当地的
一条公交车道被改为临时跑道，博
尔特的对手是当地一辆快速公交，
双方比赛80米。(新华网)

点评：有能耐来烟台跟23路比
一比。

新闻：理财产品还兼有保险功
能，对一些老年人来说吸引力很
强。70多岁的程老伯就买了一款保
险理财产品，事后才发现完全收回
成本和收益要到2056年。“活到那
时要115岁，我都死了，还享受什么
啊？”日前，虹口法院就审理了这起
涉老保险理财产品纠纷。最终经法
院调解，老人拿回了大部分保费。
(新民网)

点评：不光坑爹，都坑爷了。

新闻：天涯论坛12月15日凌
晨，有网友在天涯论坛发帖称，因
为不明白交通违章的处理依据，遂
向广西玉林市博白县交警的官方
微博咨询，结果被对方通过私信回
复“你个白痴”，引发网友广泛关
注。博白交警前日回应，私信由代
岗民警擅自发布，已对当事民警通
报批评，并向当事网友真诚致歉。
(南方都市报)

点评：代岗民警，意料之中。

新闻：广州星海音乐学院一
9 0后男生以免费派送调频耳机
的方式，推广无声广场舞：大妈
们兴致勃勃地跳舞，广场却没有
任何音乐声。男生说灵感来自四
级听力考试，“我想给每位阿姨
一个收音机，把调频器安在音响
上，就可以不发声地跳舞了。”(新
华网)

点评：能为此找出解决办法总
比老是纸上谈兵好。

@不听不说不看：各种会员卡，两
张银行卡，没有信用卡。

@事妈：钱包里卡不少，现金只有
早上拿啤酒盖换来的8块钱。

@原风景：钱包里面有媳妇的照
片，有现金二三百块，有银行卡、信用
卡、会员卡。

@空中的白鸽：随便翻翻自己的钱
包，发现有五六张卡，而真正用得着的
就只有一两张。

@xiaomifeng557：只有一张交行信
用卡(金卡)，是老婆的副卡，一切消费
尽在老婆掌控中。

@ninina：信用卡4张，几乎各大银行
的借记卡都有，没办法，银行非要办，有
的只用过一次。

@网友：信用卡这东西，看个人习惯
了，我是不喜欢带现金，所以常用。

@行香子：卡的数量不能直接得出
富有的结论，只能暂时得出另一个结
论——— 钱包的卡袋很多。

@ksf79：在越来越重视信用的前提
下，用信用卡也许在将来会成为个人信
用的一种累计方式。1-2张信用卡还是
必要的，当然要养成理性刷卡及时还款
的习惯。

@幸福原理：3张以上，一般出门都
拿上卡包、要用的都在那里。

@panin：30几张会员卡和消费卡，
一半是我的，一半是儿子的，还有4张银
行卡。

@泥丛子：不知道几张，有时把卡包
带着，有时只带会员卡和银行卡。

来源：烟台论坛

别让轰隆隆的咆哮扰了我们的梦
鲁从娟(芝罘区)

近些日子，每到凌晨4点
左右，就会在甜蜜的酣睡中，
被楼下的大货车猛然惊醒。因
为那辆大货车发动引擎声实
在太大，发动了车子之后，还
要热一会儿车，轰隆隆的咆哮
声持续十几分钟，几乎让附近
所有的居民再也睡意全无。

这辆大货车车主是我们
那幢楼里的居民，可能是做什

么生意，需要起这么早去拉货
物。做生意起早贪黑这本无可
厚非，可是，你起得这么早，把
全楼里的人都惊醒了，严重影
响了我们的休息。要知道，我
们白天辛苦工作了一天，就想
晚上好好休息，睡个好觉，可
被这辆大货车这么一搅和，睡
意全无，白白浪费了一个多小
时的黄金睡眠时间。

听邻居们说，他们曾多
次找过物业，物业说，他们只

能管理，没有执法权，对货车
车主也多次劝说，却不起作
用，所以问题一直未得到解
决。凌晨的货车引擎声依然
震耳欲聋，我们依然遭受着
这种折磨，不知道这种日子
何时才能结束。真希望那位
货车车主能把车停到专门的
货车停车场，虽然麻烦了些，
但你一人费点事多走几步
路，可以还居民们一个安静
的生活环境。

一家之言
我有话说

行人的路在哪里

肖永红(芝罘区)

去火车站接了一个来烟台的友人，
正在人行道上慢慢地行走，却听见身后
刺耳的喇叭声。朋友还沉浸在谈话中，猛
然听见响声，看看我，又看看脚下的地
砖。身后的驾驶员还不乐意了：“你们俩
没有听见喇叭啊？”我俩气得鼻子都快歪
了，我说：“哥哥，我们这是在人行道上
啊？”那哥们说：“人行道上又怎么了？”友
人的认真劲上来了，要和人理论，上来几
个人劝了一番，算是作罢。友人说：“你看
看一辆送水的摩托车又上来了，躲着
点！”这样的事情，对于我已经不是稀奇
事了。过斑马线不让路也就罢了，人行道
上也敢撒野，你说，行人的路在哪里？

为老求自安，科学度晚年
卢嘉善(蓬莱市)

日前，在公交车站点等
车，听到身边几位老太太在嘀
嘀咕咕：“在家里闷得慌，出来
逛逛街，反正坐车不用花钱。”
看到他们身体都不算太好，我
不禁捏了一把汗。

想来，她们一定都是些完
成了对第三代照看任务的群体，
如今赋闲了，也上了岁数，活动
活动身子骨当属自然，可时下最
主要的是应该注意自身的安全。

我楼上也有一位老太太，
80岁了，身体很结实，每天傍
晚都会到附近的广场跟着大

伙跳健身舞，可从来不见她自
己去逛街、买菜。有人问她：

“儿女都忙，你在家里闲着没
事，不能去买点菜什么的？”她
说道：“我老了，精神头不够
用，坐个车摔一下伤着了，赔
上医药费不说，还要连累孩子
们，划不来。眼下，小偷小摸猖
獗，若让他们光顾了，着急上
火一旦得病，也划不来。还不
如让孩子们去办置，咱在家里
做做饭、收拾收拾家就可以
了。”听到这话我暗伸拇指。

对于年轻人来说，身体无
恙就会有充分的时间和条件
去建功立业；对老年人来说，

如果身体没病没灾，省了医药
费不也是在积攒财富吗？一不
连累家人，二不麻烦医生，还
可为社会减轻很多负担，我们
何乐而不为呢？

乘车闲逛，不仅会给自己
带来一定风险，还会有意无意
浪费国家宝贵的资源，特别是
高峰期，你占了车厢空间，可
能那些该上班的人就挤不上
车，而为了等你上车坐稳，也
会占用一车人的时间。所以我
想说，如果想散散心，不妨在
附近动动脚，慢慢行，保健还
安全。须知“为老求自安，科学
度晚年”才是最明智的选择。 寻找回来的美好

扈刚(芝罘区)

下雪了，换上妈妈做的棉裤，好温
暖，现在有多少儿女还能享受七旬老母
亲手做的棉裤？我不知道，但想必不会
很多。假如老母犯糊涂离家出走，我会
怎么样？看寻亲版，我突发如此“奇想”。

有太多明里暗里甚至不可名状的推
手，痛断亲情、友情、师生情、战友情……
寻亲版的出现，如同黑夜手执火炬的护
花使者，一路奔走，给多少读者以希望。

真心为那么多寻亲成功的幸福
之人高兴，更深深地感到寻亲路上是
多么需要陪伴，驱逐孤独。更加理解
这份关爱是多么可贵、多么有分量。

寻找回来的世界多么美好，因为
寻找之路、圆梦之路洒满关爱阳光！
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